

# **Chicago: Acto académico y simposio sobre las enseñanzas del beato Josemaría**

Teólogos, filósofos y especialistas en otros campos científicos hablaron sobre 'Las enseñanzas del beato Josemaría Escrivá y sus implicaciones ante el Nuevo Milenio' en el curso de un acto académico celebrado el pasado 28 de junio en Chicago. El acto precedió a un simposio dirigido al gran público que tendría lugar al día siguiente en Northwestern University y en el

que participarían más de 800 personas.

07/08/2002

Presentando el acto, el presidente del American Public Philosophy Institute, Christopher Wolfe, profesor en Marquette University, dijo que lo que los organizadores del evento — Shellbourne Conference Center y el American Public Philosophy Institute — habían pretendido con aquella jornada era "dar a estudiosos de distintas ramas del saber preocupados por la integración de la fe en la vida ordinaria una oportunidad de conocer, en un ambiente académico abierto, las aportaciones del beato Josemaría" con ocasión del Centenario de su nacimiento.

"Nos dijimos: esta es la primera conferencia académica que se celebra en los Estados Unidos sobre el beato Josemaría, y es mejor no definir demasiado los términos del debate. Por tanto, escojamos los temas principales, seleccionemos a las personas más preparadas para abordarlos y veamos qué ocurre". De hecho, las intervenciones acabaron centrándose en temas tan variados como el trabajo y el Sabbath en el pensamiento judío, los modelos humanista y personalista de amistad con Dios en la época renacentista y en la contemporánea respectivamente o la relevancia para el feminismo actual de la visión de Josemaría Escrivá del trabajo como vocación.

Paul Griffiths, de la Universidad de Illinois en Chicago, hizo algunas consideraciones sobre la relación entre santidad y lucha. El profesor Michael Pakaluk, de Clark University,

explicó la predicación del beato Josemaría sobre la amistad. También intervinieron, entre otros, David Novak, que ejerce una cátedra de hebreísmo en la Universidad de Toronto; Hadley Arkes, profesor de filosofía política en Amherst College; y David O'Connor, profesor de estudios clásicos en la Universidad de Notre Dame.

## **Vivir el cristianismo con plenitud**

Al día siguiente, en Northwestern University, tuvo lugar el simposio "El cristianismo vivido con plenitud según el beato Josemaría", organizado por Shellbourne Conference Center. Participaron, entre otros, los profesores Scott Hahn, E. Joanne Angelo, y John F. Coverdale. Además hubo diversos paneles sobre temas como 'El Matrimonio cristiano', 'La Evangelización y los medios informativos' o 'La devoción del

beato Josemaría a la Virgen de Guadalupe'.

Abrió los actos el Rev. Arne Panula, vicario del Opus Dei en Estados Unidos, quien leyó una carta que el prelado del Opus Dei, mons. Javier Echevarría, había dirigido a los asistentes. En ella, mons. Echevarría manifestaba su esperanza de que la reflexión sobre la vida y enseñanzas del beato Josemaría ayudara a los participantes a llegar a ser "sembradores de paz y alegría", y a tal fin les aseguraba su "oración y cariño".

En la sesión inicial, el profesor Scott Hahn, especialista de Sagrada Escritura en la Universidad Franciscana de Steubenville, disertó sobre el amor del beato Josemaría a la Palabra de Dios. El prof. Hahn recalcó la enseñanza del fundador del Opus Dei sobre la necesidad para el cristiano de meditar las páginas

del Evangelio hasta llegar a convertirse en un personaje más. A continuación, la profesora E. Joanne Angelo, de Tufts University, expuso su visión, desde la psiquiatría, de las enseñanzas del fundador del Opus Dei sobre la filiación divina.

Por la tarde, los participantes se distribuyeron en pequeños grupos, según los temas de estudio. Por último, John F. Coverdale, historiador y profesor de Derecho en Seton Hall University, pronunció la conferencia de clausura, en la que habló de "la prueba de fuego" que tuvieron que atravesar los primeros fieles del Opus Dei durante la Guerra Civil española.

---

ensenanzas-del-beato-josemaria/

(10/01/2026)